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Auskunft 
erteilt:

Herr Körtge Amt/EB: 62-Amt für Stadtvermessung und 

Bodenmanagement
    
Tel.: 0261 129 3251 e-mail: Marek.Koertge@Stadt.Koblenz.de
    
Koblenz, 08.04.2025   

 
 

Niederschrift Nr. 1
 

über die Sitzung des Forstausschusses vom 03.04.2025
 
Anwesend sind:
 
Vorsitzende/r des Gremiums
Herr Prof. Dr. Andreas Lukas,   

 
Ratsfraktion CDU
Herr August Hollmann,   
Frau Dr. med Florence Klose,   
Herr Tim Josef Michels,   
Herr Stephan Otto,   
Herr Thomas Roos,   

 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Alexandra Kaatz,   
Frau Dr. Tabea Stötter,   

 
Stv. Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Herr Dominik Schmidt,   
 
Ratsfraktion SPD
Herr Toni Bündgen,   
Herr Christoph Kretschmer,   

 
Stv. Ratsfraktion SPD
Herr Michael Keutgen,   

 
Ratsfraktion AfD
Herr Fabian Becker
Frau Isabel Michel

 
 
Ratsfraktion FW
Herr Walter Minning,   
Herr Bernd Wefelscheid,   

 
Stv. Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI
Herr Florian Niedt

 
Ratsfraktion WGS
Frau Anna-Maria Plato

 
Ratsfraktion FDP
Frau Arabella Quirmbach

 
Gast
Herr Sebastian Schmitz, Forstamt Koblenz

 
Verwaltung
Herr Marc Brombach, Revierförster 

Forstrevier Remstecken,
Frau Miriam Rosenbach, Revierförsterin 

Forstrevier Kühkopf,
Herr Michael Heisser
Herr Marek Körtge

Frau Katrin Falkowski
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Herr Beigeordneter Prof. Dr. Lukas begrüßt vor Eintritt in die Tagesordnung die Mitglieder des 

Forstausschusses und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss 
beschlussfähig ist.

Vor Beginn der Sitzung werden ergänzende Beratungsunterlagen zum Tagesordnungspunkt 5 

ausgegeben. 
Die SPD-Fraktion hat vor der Sitzung einen Änderungsantrag zu Tagesordnungspunkt 3 

eingereicht. Ebenso hat die CDU-Fraktion zum Tagesordnungspunkt 3 einen Änderungsantrag 

ausgegeben.
Die beiden Änderungsanträge sollen zusätzlich in die Tagesordnung aufgenommen werden. Der 

Forstausschuss erklärt sich mit der geänderten Tagesordnung einverstanden.

 
 
Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Bericht der Revierförster

Vorlage: UV/0080/2025
Punkt 2: Allgemeiner Bericht des Forstamtes

Vorlage: UV/0087/2025
Punkt 3: Zertifizierung des Stadtwaldes nach FSC und Naturland

Vorlage: BV/0159/2025
Punkt 4: Wasserrückhalt im Stadtwald, Ergebnisse aus den Untersuchungen der Uni 

Oldenburg
Vorlage: UV/0082/2025

Punkt 5: Stellungnahme zum Antrag der Freie Wähler Fraktion: Evaluation der Korridore 

für Mountainbike-Trails im Stadtwald von Koblenz

Vorlage: ST/0034/2025
Punkt 6: Fledermausmonitoring zum Forsteinrichtungswerk; Sachstand

Vorlage: UV/0084/2025
Punkt 7: Revitalisierung der Teiche im Stadtwald; Sachstand

Vorlage: UV/0085/2025
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Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Bericht der Revierförster

Vorlage: UV/0080/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis
 
Protokoll:
Herr Minning, Mitglied der FW-Fraktion, möchte überprüft haben, ob die Verwaltung die 

Minderung der Jagdpacht aufgrund der Vollsperrung der B 49 im Bereich Lay unter dem Geschäft 

der laufenden Verwaltung selbst ändern durfte oder ob dies eines Beschlusses des Forstausschusses 

bedurft hätte.

Die Verwaltung wird dies überprüfen und das Ergebnis in einer Unterrichtungsvorlage dem 
Ausschuss in der nächsten Sitzung mitteilen.
 
 
Punkt 2: Allgemeiner Bericht des Forstamtes

Vorlage: UV/0087/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.
 
Protokoll:
Herr Schmitz informiert anhand einer Präsentation den Ausschuss über aktuelle Themen aus dem 
Forstbereich (die Präsentation ist der Niederschrift beigefügt).
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Punkt 3: Zertifizierung des Stadtwaldes nach FSC und Naturland
Vorlage: BV/0159/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert x geändert  ohne Beschlussempfehlung x beschlossen
 
 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt x verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig x mehrheitlich mit 1 Enthaltungen und 7 Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Ausschuss beschließt, entsprechend dem Antrag der CDU-Fraktion, die PEFC-
Zertifizierung beizubehalten und durch zusätzliche Maßnahmen aufzuwerten und beauftragt die 
Verwaltung entsprechend des Antrages einen Beschluss durch den Stadtrat herbeizuführen.
 
Protokoll:
Die CDU-Fraktion beantragte die Beibehaltung der PEFC-Zertifizierung mit einer 
Selbstverpflichtung zu verschiedenen forstlichen Maßnahmen, um den aktuellen Herausforderungen

des Klimawandels und des Biodiversitätsverlustes besser zu begegnen. Der Änderungsantrag der 

SPD-Fraktion beinhaltet die Zertifizierung nach FSC mit einer Selbstverpflichtung zu ergänzenden 

forstlichen Maßnahmen, die die naturräumlichen, kulturellen und betrieblichen Eigenarten des 

Koblenzer Stadtwaldes berücksichtigt. Die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen beantragte, die 

Zertifizierung nach Naturland anzustreben. 
 
Nach umfangreicher Diskussion über die vorgetragenen Änderungsanträge und die Darlegung der 

Gründe für die v. g. Änderungsanträge erfolgt die Abstimmung wie folgt:

1. Über den Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen: 4 Ja-Stimmen,

    11 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen
2. Über den Änderungsantrag der SPD-Fraktion: 7 Ja-Stimmen, 11 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

3. Über den Änderungsantrag der CDU-Fraktion: 11 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung.
Damit ist der Änderungsantrag der CDU-Fraktion mehrheitlich beschlossen.

 
Punkt 4: Wasserrückhalt im Stadtwald, Ergebnisse aus den Untersuchungen der Uni 

Oldenburg
Vorlage: UV/0082/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.
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Punkt 5: Stellungnahme zum Antrag der Freie Wähler Fraktion: Evaluation der 

Korridore für Mountainbike-Trails im Stadtwald von Koblenz

Vorlage: ST/0034/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Beschluss: Der Ausschuss nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis.
 
 
Punkt 6: Fledermausmonitoring zum Forsteinrichtungswerk; Sachstand

Vorlage: UV/0084/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.
 
 
Punkt 7: Revitalisierung der Teiche im Stadtwald; Sachstand

Vorlage: UV/0085/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Beschluss: Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.
 
 
 
 
Prof. Dr. Andreas W. Lukas Marek Körtge

Vorsitzender Niederschrift
 




